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冀“商社通”優化考量用家實際 

 
為着便商利社，特區政府面向企業和社團推出全新電子公共服務平台“商社

通”，此舉有助促進跨部門協作及推進本澳電子政務發展。當局曾表示，將持續

擴展平台功能，為市民、商企和社團提供更多優質便捷的公共服務。為此，本人

提出以下建議： 

 

一、 收錄並優化更多政務至商社通：考慮到現時遞交基金會總結報告時，因受

到上傳多媒體內容容量限制，社團需要人手壓縮相關影片大小，間接增加

其人資壓力，因而期望當局未來整合更多政務至“商社通”時，須從用家

實際出發，檢視並優化相應功能。 

 

二、 引入人工智能便捷商社辦理相應政務：建議在“常見服務手續查詢”介面

中，添加人工智能或語音輸入功能，並引領用家按指示逐步辦理政務手續，

相信會較現時用家查詢問題後，仍須反覆於流程及辦理手續頁面來回切換

來得便捷，讓用家更簡單且便捷地辦理政務。 

 

三、 探討對接跨境政務服務：隨着融入國家發展大局成為港澳主旋律，辦理跨

境政務服務的澳門企業持續增多，期望當局參考粵港兩地推出的“跨境通

辦”專題網站及相關便利措施等，讓澳人澳企也能藉着“一戶通”乃至

“商社通”的帳戶，更便捷地享用廣東省的政務服務，提速推進大灣區“軟

聯通”的建設。 

 


